

Título: **Crisis, deuda y ajuste fondomonetarista: análisis comparativo América Latina-Europa**

Autor: **Xabier Arrizabalo Montoro**, Universidad Complutense de Madrid ([xam@ccee.ucm.es](mailto:xam@ccee.ucm.es))

Resumen:

En la presente ponencia se presenta un análisis comparativo entre dos experiencias históricas. Por una parte, la llamada “crisis de la deuda externa” latinoamericana desde los años ochenta, aunque sus antecedentes están vinculados directamente a la crisis mundial de los setenta. Por otra parte, la actual “crisis de deuda soberana” en una serie de economías europeas, asimismo ligada de manera directa a la crisis mundial, en este caso a la que estalla en 2007.

En ambos casos la deuda es resultado de las crisis respectivas y, a la vez, coartada para la imposición del ajuste fondomonetarista. La destrucción económica, la regresión y el cuestionamiento de la democracia está asimismo presente en ambos casos. También el escenario social que se abre. Sin embargo, también hay diferencias relevantes, en particular en cuanto a los mecanismos para hacer posible la imposición del ajuste, vinculados respectivamente a la condición dependiente y subordinada de las economías latinoamericanas y a la “integración” europea en este otro caso.